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FECHA: NOVIEMBRE 01 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “No la libró” 

 
“Buscan mesas de dialogo ante elecciones 2015” 

 “Partidos, con presupuesto suficiente: INE ” 

 “Atacan hombres armados en una fiesta” 

 
“Crece economía estatal 3.2%” 

 
“¡Desalojan a familias!” 

 “Pide INE personas honorables” 

 
“¡A cambiar credencial!, exhorta vocal de RFE” 

 
“Operan a Mancera del corazón; estable: GDF” 

 
“Confirman plagios; pagan por liberarlos” 

 “Amplían rastreo de normalistas; inspeccionan casas, ranchos, minas y fosas” 

 “$100 mil por su silencio, ofreció el gobierno a las familias” 

I N S T I T U C I O N A L 
No se generó información. 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
El Independiente-Señala PAN crisis de credibilidad por promesas incumplidas: Óscar Escorza Sánchez 
Partido Acción Nacional (PAN): El proceso electoral pone a prueba a todas las instituciones del estado ante la puesta en 
marcha de nuevas figuras como candidaturas ciudadanas, consultas populares y cambiar de julio a junio la fecha de los 
comicios de diputados federales. Hidalgo padece crisis de credibilidad por candidatos que buscaron el voto fácil al firmar 
compromisos que ya no cumplirán. 
 
Roberto Rico Ruiz 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
Mayor rigor en la fiscalización obliga a los partidos políticos a garantizar transparencia en el uso del financiamiento público. 
Además, los nuevos instrumentos que pone en marcha la reforma política no deben ser camisa de fuerza para los partidos 
políticos y en cambio deben ser empleados por sus militantes. El Revolucionario Institucional, agregó, otorgó voto de 
confianza a los integrantes del consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE). 
 
Alejandro López Camacho 
Verde Ecologista 
Una mala elección de candidatos por parte de los partidos políticos provocará mala percepción en la ciudadanía. Durante el 
proceso electoral, el partido del tucán señalará de manera crítica actos fuera de la legalidad y agregó que el resultado de los 
comicios dependerá del actuar de los integrantes del consejo local. 
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Guadalupe Rodríguez Acevedo 
Movimiento Ciudadano 
Es necesario impedir prácticas clientelares, acarreo y uso de dinero de procedencia ilícita durante las campañas de diputados 
federales, así como asegurar la autonomía de los órganos electorales. La voluntad de la sociedad es manipulada por la elite, 
quien quiere que la contienda electoral sea entre aquellos con más recursos. 
 
Carlos Mendoza Álvarez 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) 
Los ciudadanos están hartos de la impunidad que sale a flote en la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, Guerrero, y 
el asesinato de personas por parte del Ejército en Tlatlaya, Estado de México. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) es 
cínico al querer vincular al exalcalde de Iguala José Abarca Velázquez con el dirigente de Morena, Andrés Manuel López 
Obrador. (Víctor Valera, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Buscan dirigir al PAN: ASAEL HERNÁNDEZ CERÓN: A sus 31 años de edad, y con una militancia de 
más de una década en el Partido Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, desde hace unos días alcalde de Tezontepec de 
Aldama con licencia, busca como candidato a la dirigencia estatal del blanquiazul, cambiar la historia. Afirma que el PAN "es 
un partido débil". Como cuarta fuerza política en Hidalgo ha perdido espacios. Y el retroceso permanente que se vive, dice, es 
evidente. "Eso nos preocupa a los que queremos al partido", menciona.-¿Los que lo han dirigido no lo quieren?-se le 
pregunta. "Los resultados dicen más que mil palabras. No hay trabajo en la base. No reprobamos de todo su labor, pero 
como militantes, regidores y alcaldes, lo último que hemos tenido es el apoyo del Comité Directivo Estatal. No hay dirigencia 
que arrope los liderazgos, ni que camine con ellos de la mano. Hay descuido total en los municipios". Por eso, insiste que 
él representa el cambio. "Basta de caminar en el espacio. No se puede salir a la calle a buscar la confianza de los 
ciudadanos cuando llegan los procesos. Somos un partido electorero". A pesar de que el mismo encabezó hace años el 
liderazgo juvenil del PAN, menciona que deben estar al frente "liderazgos diferentes". "Viejo chango no aprende maroma 
nueva. No vamos a avanzar así. Hoy haremos equipo quienes hemos ganado elecciones. Tres ex legisladores me acompañan 
en la planilla. Gente de gran trayectoria como Alfredo Ortega".-¿Ellos no forman parte también de lo mismo?-se le 
plantea. "Representan un gran capital político". Sobre ese tema, se le pregunta dónde radica su fuerza, cuántos líderes y 
presidentes de comités municipales lo respaldan. "Muchos. No lo dicen abiertamente, pero están formados en este proyecto. 
Aunque también hay que tomar en cuenta que no siempre son ellos los que deciden hacia dónde se van a la cargada, porque 
la mayoría son impuestos por la dirigencia estatal". Comenta que con trabajo permanente se puede mantener lo que se tiene 
y conquistar más. Preguntas obligadas en este terreno son la denuncia penal que se le interpuso como presidente municipal 
de Tezontepec de Aldama por el delito de homicidio culposo; el incumplimiento de derechos laborales a ex trabajadores 
destituidos injustificadamente y que se le señalara públicamente por cobrar un salario mayor al del gobernador del estado.  
 Asael Hernández explica. Ofrece conclusiones contundentes.  
"En el primer caso, la instancia competente nos exoneró. Y sobre el dinero que dicen, no se les dio a los familiares, les 
pagamos hasta los mariachis del funeral. Jamás los desatendimos. Por otra parte, tampoco se demostró abuso de autoridad". 
Del "súper salario", dice, fue porque la Tesorera del Ayuntamiento se equivocó. "Eso se corrigió después", insiste. Aún con 
pendientes que cumplir en Tezontepec, como parte de los compromisos adquiridos en campaña, afirma que no traiciona la 
confianza de quienes votaron por él. "De inicio esto no será bien aceptado por algunos ciudadanos y por mis adversarios 
políticos, pero le cumplimos a la gente".-¿Quiénes votarán por ti?-se le pregunta. "Tengo más presencia en todo el 
estado que el propio partido. Estructuras, a través de la asociación civil que conformamos hace años, en donde ni siquiera el 
PAN las tiene". Asael Hernández menciona que al emitir su voto los 3 mil 200 panistas para elegir representante, él podrá 
llegar y hacer las cosas mejor.-¿Cómo?-se le inquiere para terminar. "Tendríamos los mejores hombres y las mejores 
mujeres. No podemos mantener el CDE cerrado 360 días del año y solamente abrirlo 5 días cuando hay procesos internos. 
Formaremos cuadros para que no estemos consiguiendo toda la vida candidatos". Así, Asael Hernández lanza un exhorto. 
"Invito a todos los panistas a llevar a cabo una campaña limpia, sin desnotaciones ni críticas, a fin de lograr lo mejor para el 
partido". 
ALEJANDRO MORENO ABUD 
Como un "legítimo derecho a buscar una reelección, de acuerdo a los estatutos", el apoyo de las bases, y poniendo como 
ejemplo a Gustavo Madero, presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Alejandro Moreno Abud quiere llegar nuevamente a la 
dirigencia del Partido Acción Nacional en Hidalgo, "para seguir construyendo un partido cada vez más fuerte". "No es una 
decisión personal. Muchos militantes pidieron que participara. Por ello me inscribí. Presenté toda la documentación tal y como 
lo marca la convocatoria. Esperaré la validación de los documentos para comenzar la campaña". Cuestionado por lo que 
podría ser su permanencia al frente del partido, menciona que su candidatura es resultado de la confianza de los panistas de 
todo el estado. "Muchos militantes han trabajado en campaña. Nos han acompañado en los diferentes procesos. Han dado la 
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cara por el partido. Con lo mejor de sí, han sacado el trabajo en casillas, a pie, convenciendo a los ciudadanos. Militantes que 
emiten su opinión y a los que se les toma en cuenta. Todos ellos así lo decidieron. Eso se verá en la votación". Argumenta a 
su favor, su antigüedad y trayectoria en el PAN. "He ganado dos veces el Consejo Nacional en el primer lugar de la lista. 
Hemos recorrido muchas veces el estado. Conocemos a los panistas, no solo a los que hoy ejercen los liderazgos, sino a todos 
aquellos que conforman las bases". Sobre las voces que posiblemente se levantarán en contra por su reelección, dice: "Soy 
muy respetuoso de todos los panistas. Nada tengo que decir de ninguno. Mi propuesta la haré llegar a todos". Menciona que 
su planilla está conformada por gente de trabajo. Militantes de pie. Gente que ha estado en campaña y que trabajan todos los 
días por tener un mejor Acción Nacional. "Creo que junto con Luis Baños, que es un gran panista y bien calificado por la 
militancia como hombre honesto que ha ganado elecciones, y ha dado la cara por el partido, hacemos la fórmula ganadora". 
Quienes lo acompañan, agrega, son panistas que nunca han ocupado cargos de elección popular. "Creo contundentemente 
que hay que darles espacios a más panistas que se puedan proyectar, ver, dar a conocer. En el PAN hemos sido criticados por 
falta de cuadros, sin embargo, eso también tiene mucho que ver con la falta de oportunidades que se les pueda brindar para 
estar al frente de la toma de decisiones". Sostiene que, sumando experiencias junto con otros militantes, llevarán "a buen 
puerto" al PAN, con acciones que sigan fortaleciéndolo.-¿Esto no representa PAN con lo mismo?-se le cuestiona. "Son 
diferentes personas. Ciclos diferentes también. Insisto: hay que abrir espacios. Esta planilla es plural. Integrada por muchos 
líderes del estado. Es una planilla muy panista conformada por personas que en sus regiones contagian y están muy bien 
calificadas. Platicamos con diferentes liderazgos, consensuamos. Se revisaron perfiles, todos de gran trayectoria en el 
partido". Alejandro Moreno agradece a sus compañeros que formen parte de este gran proyecto. "A Diana Lorena Salinas, 
Blanca Silvia Álvarez, Cristina Jiménez, María Elena Cerecedo, Oscar Jiménez, Eder Daniel Ramírez, Erik Ortega y Oscar 
Jiménez, panistas que han trabajado intensamente de cerca con los cuadros, con la gente". A este equipo en simpatías se 
suman dos diputados locales, Guillermo Galland Guerrero y Juan Carlos Robles; liderazgos de Pachuca como Daniel Ludlow 
Kuri e Irma Beatriz Chávez Ríos, así como los regidores Jenny Marlu Melgarejo y Oscar Rodarte. "Haremos una campaña 
intensa. De puerta por puerta. Visitaré a los más de 3 mil 200 panistas que hay en el estado. Llevaremos nuestra propuesta 
en un proceso honesto, transparente, y sin descalificaciones". Insiste en que en base a las propuestas, a las ideas, 
trayectorias y liderazgos de todos, podrán convencer a la militancia y obtener el triunfo el 14 de diciembre, "que por ciento es 
mi cumpleaños", agrega Sobre la oposición, Alejandro Moreno subraya: "Tiene mi respeto. Espero de ellos que se dejen de 
lado descalificaciones. Eso no abona en nada a un proceso democrático y limpio. Esta es una gran oportunidad para los 
militantes de emitir su opinión. Ellos decidirán en un proceso abierto y de reglas claras, cumplidas por las diferentes planillas 
quien los encabezará para el próximo periodo". (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Organiza PRI primera Carrera Rosa contra cáncer de mama: Por iniciativa de Ricardo Crespo Arroyo, 
presidente del Comité Directivo Estatal del PRI y con el propósito de tomar conciencia sobre la importancia de prevenir y 
detectar a tiempo el cáncer de mama, la Fundación Colosio Filial Hidalgo, llevó a cabo en Tizayuca la Primera Carrera Rosa, 
de Mujeres Colosistas contra el Cáncer de Mama. Oziel Serrano Salazar, presidente de la Fundación Colosio Filial Hidalgo, 
señaló que este evento se realizó en el marco del mes internacional contra el Cáncer de Mama ya que este padecimiento se 
ubica entre las principales causas de muerte, recordó que según datos oficiales, quince de cada cien fallecimientos de 
mujeres de 20 años o más por tumores malignos fueron por cáncer de mama y que tres de cada diez mujeres son 
hospitalizadas por esta causa. Durante esta actividad, a la cual acudieron mujeres de los municipios de Tizayuca, Zapotlán, 
Zempoala, Villa de Tezontepec y Tolcayuca, personal de la Secretaría de Salud del Estado proporcionó información útil para 
evitar los factores de riesgo y disminuir la incidencia de este tipo de cáncer. Este evento contó con la participación del 
Instituto Político Empresarial (IPE), el cual encabeza Francisco Torres y representantes de diversos sectores de salud de ese 
municipio. Los premios para los ganadores de las categorías: varonil, femenil, infantil y con capacidades diferentes, fueron 
donados por la Diputada Mabel Gutiérrez Chávez, el Diputado Francisco González Vargas, [PE, Fundación Colosio Filial Hidalgo 
y la Federación Popular en Apoyo a Organizaciones. .E1 evento deportivo estuvo presidido por Oziel Serrano, líder colosista en 
la entidad, Vanessa Maldonado Quezada, presidenta del PRI en Tizayuca, Tania Serrano Cervantes, Coordinadora de Mujeres 
Colosistas, Verónica Reyes, Coordinadora del IPE y José Luis Lira, Coordinador de Deporte del PRI en Hidalgo. (Redacción, 
página 04) 
Uno más Uno-Sin Título: El dirigente Estatal del Partido Verde Ecologista de México, Avelino Tovar Iglesias, tomó protesta 
al Comité Municipal en Agua Blanca. En su mensaje exhortó al nuevo equipo Verde, continuar con el trabajo coordinado y 
cercano a la gente que les ha permitido ganar simpatía en esa región. La Coordinación Municipal del PVEM, estará a cargo de 
Regina Vigueras Vigueras, Organización José Ignacio Islas Arciniega, Procesos Electorales Antonio León García, Ecología y 
Medio Ambiente Alfonso Trejo Benítez, Finanzas Justiniano Godínez Cordero, Comunicación Social Adolfo Sosa Pérez, 
Juventud Gabriel Mondragón Gutiérrez y asuntos de la Mujer Liliana Licona. (Redacción, página 04) 
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News Hidalgo-Se llevo a cabo el tercer encuentro de mujeres en movimiento: Continuando las Jornadas de 
Capacitación de Movimiento Ciudadano, instituto político presidido por Álvaro Miranda Pineda, se llevó a cabo el Tercer 
Encuentro Regional de Mujeres en Movimiento, en Ciudad Sahagún, municipio de Tepeapulco, donde se abordaron las 
actividades que se realizan en beneficio personal de las mujeres. La bienvenida estuvo a cargo de la subdelegada de Mujeres 
en Movimiento en la entidad, Teresa Pérez López, quien aseveró que el objetivo de este tipo de capacitaciones es mejorar o 
mantener la salud y bienestar de las mujeres. La ponente María Teresa Casañas Meneses abordó las “Prácticas de 
Autocuidado de las Mujeres”, cuestionando la “creencia” del papel de las mujeres en la sociedad, ya que adoptan un rol de 
cuidadoras y educadoras (evitando reproducir el machismo), postergando con frecuencia la satisfacción de sus propias 
necesidades y deseos, en detrimento, muchas veces, de su salud y bienestar. Aseveró que la gran mayoría de las mujeres 
madres de familia proyectan sus frustraciones en la crianza de los hijos, de ahí la importancia de que no abandonen sus 
sueños y expectativas personales, pese al tiempo y diversas ocupaciones y responsabilidades, buscar realizarse ya que de 
esta forma logrará llegar a un estado de bienestar y por ende ofrecer lo mismo a todos los que la rodean. Otro de los 
obstáculos para las féminas, subrayó, es la programación para siempre estar activa y ocupada, pues esto evita disfrutar de 
momentos en los que puede consentirse o bien los siguen sentimientos de remordimientos. Por ello, para las mujeres es de 
suma importancia reconocerse, valorarse y darse tiempo y espacio para cuidar de sí mismas. Esto facilitará la expresión de 
sus necesidades, su desarrollo integral y el fortalecimiento de su autoestima. Finalmente, la ponente recomendó promover la 
igualdad en el hogar, más que evitar el machismo realizar una reorganización en los deberes de la casa; involucrar a los 
hombres en el cuidado de los hijos; priorizar sus necesidades; dejarse de preocupar por estereotipos. Cabe mencionar que en 
atención a las instrucciones del Coordinador Estatal, Álvaro Miranda Pineda, continuarán realizándose capacitaciones en las 
diferentes regiones de la entidad, con el fin de fortalecer e incrementar conductas y actividades de autocuidado y estilos de 
vida saludables, coadyuvando así al empoderamiento de las mujeres. (Redacción, página web) 
El Independiente-Realiza Movimiento Ciudadano encuentro de mujeres en Ciudad Sahagún (Redacción, página 
04) 
Uno más Uno-Tercer encuentro regional de mujeres en movimiento (Redacción, página 04) 
Quadratín-Christian Pulido usurpa cargo de dirigente de MC: Álvaro Miranda Pineda, dirigente de Movimiento 
Ciudadano (MC) en la entidad, informó que en breve se emitirá la convocatoria para renovar la dirigencia de su partido, por lo 
que pidió respeto a su cargo, luego de que Christian Pulido Roldán, declaró ser el nuevo coordinado de ese instituto político. 
El aún dirigente local pidió respetar los tiempos, pues está a punto de salir la convocatoria: "Fui electo para organizar la 
elección y ya tenemos conformados los 18 distritos electorales, pero es posible que se organicen una elección representativa 
de siete distritos". Tras justificar el proceder de Pulido Rodán, "pues los comentarios fueron dados al calor de la proximidad 
de la contienda", el coordinador de MC, se descartó como posible contendiente a la dirigencia, ya que actualmente se 
desempeña como regidor y no dejará el encargo. Descartó una imposición a nivel nacional a favor de Christian Pulido, y 
destacó que en caso de que el ex diputado del Partido Verde ganara la elección, " yo mismo entregaría la estafeta, bienvenido 
él y su grupo". (Miriam Avilés, página web) 
Quadratín-Encuentro Social repartirá carteras del comité estatal: El Partido Encuentro Social (PES) en la entidad 
prevé que antes de finalizar noviembre quedarán integradas sus carteras para iniciar con el proceso electoral de 2015, indicó 
Sharon Montiel Sánchez, representante ante los órganos electorales en la entidad.  Ante el inicio del proceso, destacó que 
una vez definidas e integradas las carteras se darán a conocer oficialmente, toda vez que es un partido nuevo que se está 
organizando de manera interna.  Con representación en los siete distritos electorales federales, mencionó que los 
representantes ya están listos para que una vez que se comience el periodo estos sean acreditados, pues cada uno de ellos 
estará enterado en tiempo y forma de la designación.  Sobre el tema de la prerrogativa estatal, refirió que si bien esta se 
otorgó y es retroactiva a agosto, aún no es recibida por el partido, pues está pendiente la apertura de las cuentas para que se 
deposite el recurso, el cual es de 40 mil pesos mensuales.  “El partido ya esa autorizado para contar con el dinero, pero solo 
está pendiente el registro federal de contribuyentes y la apertura de cuentas bancarias para el depósito”, explicó Sharon 
Montiel, quien informó que el PES ya cuenta con oficinas y se ubican en la calle de Guerrero. (Miriam Avilés, página web) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Colocarán 3 mil 500 casillas para elección federal 2015: El Instituto Nacional Electoral (INE) instaló 
formalmente el Consejo Local para el proceso electoral de 2015, en el cual se instalarán alrededor de 3 mil 500 casillas en 
Hidalgo para la renovación de diputados federales. José Antonio Ashane Bulos, vocal ejecutivo del INE en Hidalgo, explicó que 
el periodo electivo comicial será el más fiscalizado en la historia del país, pues con las nuevas atribuciones del organismo 
nacional verificarán los gastos de campaña de cada fuerza política para evitar desequilibrio en la contienda. De acuerdo con 
Ashane, en Hidalgo se insaculará a 247 mil ciudadanos, de un millón 900 mil que forman parte del padrón electoral, para ser 
capacitados como funcionarios de casillas en los espacios de votación que se instalarán el 7 de julio de 2015, día de la 
elección. El INE contará con 794 capacitadores y 144 supervisores de área, que se encargarán de instruir a los ciudadanos 
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elegidos para vigilar el proceso de votación. El organismo comicial volverá a sesionar después del 20 de noviembre, cuando se 
elijan a los consejos distritales, quienes no serán redistritados hasta después de la elección de julio. El titular del INE en la 
entidad añadió que a partir del 15 de enero comienza una campaña intensiva de credencialización, que concluirá en marzo. 
Con base a los resultados del nuevo padrón electoral se instalará el número de casillas requeridas, que oscilan en alrededor 
de 3 mil 500 espacios. En el proceso electoral participarán diez partidos políticos. Tres de ellos son de reciente creación: 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Frente Humanista (PFH) y Encuentro Social (PES), que deberán 
obtener al menos 3 por ciento de la votación para mantener el registro. (Ignacio García, página 04) 
Milenio-Instalan consejo electoral rumbo a comicios de 2015 (Janet Barragán página 06) 
Plaza Juárez-Instalan Consejo Local en el INE (Oscar Raúl Pérez, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Inician COMICIOS federales EN Hidalgo (Redacción, Ojo Política) 
Uno más Uno-Integran en INE Consejo Local (Redacción, página 03) 
Quadratín-Arranca formalmente proceso electoral 2015; 7 diputaciones en juego (Miriam Avilés, página web) 
Milenio-Tienen partidos recursos suficientes para operar: El consejero presidente del Consejo Local en Hidalgo del 
Instituto Nacional Electoral (INE), José Luis Ashane Bulos, aseguró que los partidos cuentan con los recursos suficientes para 
hacer frente a las elecciones de junio de 2015 y por lo tanto no tienen que recurrir a ninguna otra forma o estrategia de 
financiamiento. "Considero que el dinero que se les está dando a los partidos políticos del erario público es el suficiente como 
para que puedan realizar su trabajo en el proceso electoral 2015; tengamos en cuenta que es una elección intermedia, y por 
lo tanto es bastante lo que se les otorga conforme les corresponde y recibe cada partido para sufragar sus gastos del proceso 
electoral, por lo tanto, no tienen que recurrir a ninguna otra forma de financiamiento" aseguró. Ashane Bulos indicó que las 
próximas elecciones serán las más fiscalizadas en la historia del país, debido a la nueva herramienta que otorga la nueva ley 
electoral, para la contabilidad de los partidos, se contará con un sistema informático que permita ordenar los ingresos y 
gastos en tiempo real, y en su caso, instaurar procedimientos sancionadores y compulsar los informes de pre campaña y 
campaña que los contendientes deberán entregar al INE. Puntualizó que el INE estará pendiente de que el dinero que se 
utiliza en las campañas, es el recurso que les corresponde por prerrogativas. "Para esta elección de diputados federales, las 
prerrogativas que les corresponden a los partidos y tomando en cuenta el tope de campaña en cada distrito, es suficiente el 
dinero que se les otorga para que puedan realizar completamente su trabajo sin recurrir a las tentaciones de otros lados" 
reiteró. El consejero presidente argumentó que anteriormente pasaban de 8 meses a un año para que se pudiera declarar el 
rebase de gastos de campaña, este nuevo esquema de fiscalización permitirá atender con inmediatez el tema, para lo cual el 
Instituto trabaja en el fortalecimiento del área de fiscalización del INE para que en el momento se revisen los informes de 
gastos, se detecten y detengan de manera inmediata el rebase de gastos de campaña. Asimismo hizo un llamado a los 10 
partidos políticos, con registro en la entidad, para que se apeguen a los topes de financiamiento establecidos en la ley. Indicó 
que habrá mayor equidad y transparencia en el uso de los recursos públicos invertidos en estas elecciones. "A la fiscalización 
de los recursos de los partidos políticos se suman novedades. Hago un llamado a los partidos políticos, y en su momento a 
sus candidatos, para que se apeguen escrupulosamente a los topes y disposiciones legales en materia de financiamiento" 
expresó. Respecto a la responsabilidad de los partidos políticos de revisar la honorabilidad de sus aspirantes, dijo que "se 
debe indagar para verificar la honorabilidad de los candidatos, que se verifique que tengan un modo honesto de vida y sean 
personas decentes". Agregó que los partidos deben supervisar entre sí, la honorabilidad de sus candidatos. "Si algún partido 
sabe que hay un candidato con antecedentes y lo están nombrando, los demás partidos deben hacer la denuncia pública". 
Explicó que si la denuncia es de carácter administrativo le corresponderá al INE investigar el caso, si es de carácter 
jurisdiccional se turna al Tribunal Electoral y si es delito electoral se remite a la Fiscalía Especializada para la Atención de 
Delitos Electorales (FEPADE) 
Claves. 
José Luis Ashane llamó a la ciudadanía a participar en los comicios federales de junio de 2015. Confió en que los electores se 
informen sobre todas las ofertas políticas, que conozcan a los candidatos y sus propuestas. "Hago un llamado para que 
participen decididamente en el proceso electoral, a los integrantes del consejo les pido su compromiso para promover la más 
amplia participación en observación electora y la vigilancia del actuar de las juntas" expresó. Indicó que partidos políticos y 
candidatos deberán hacer lo propio en sus campañas electorales, y dijo esperar que las campañas sean una exposición y 
debate de ideas en un marco de respeto legalidad y civilidad para que los ciudadanos puedan confrontar, analizar y 
reflexionar libremente en las diferentes opciones políticas y de esta manera acudan a las urnas a emitir su voto libre e 
informado. Advirtió que la ciudadanía tiene en sus manos la posibilidad de la transformación pacifica del país "ejerciendo el 
poder del voto y tomando conciencia de que con él, si se influye en las decisiones". (Janet Barragán, página 07) 
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El Independiente-Pide INE personas honorables para candidaturas: El Instituto Nacional Electoral (INE) apuesta a la 
fiscalización del dinero que gastarán los partidos en las campañas para evitar la injerencia del crimen organizado. Pidió a los 
partidos políticos en Hidalgo apegarse “escrupulosamente” a los topes de gastos de campaña y que los futuros candidatos 
sean “personas honorables, que tengan un modo honesto de vivir y decentes en todo el sentido de la palabra”. Sin embargo 
al instituto no le corresponde investigar los antecedentes de los futuros aspirantes de los partidos políticos a diputados 
federales, pero sí atenderá denuncias. Así lo declaró el consejero presidente del INE en Hidalgo José Ashane Bulos, al ser 
cuestionado si está blindado el proceso electoral de la intrusión del crimen organizado. “Eso quisiéramos, pero obedece a 
otras cosas. Haremos todo lo que está de nuestra parte y en la fiscalización estaremos muy al pendiente para checar que el 
dinero que utilizan los candidatos proviene del financiamiento público.” Al instalar el consejo local del INE en Hidalgo y tomar 
protesta a los siete consejeros y representantes de partidos políticos, el organismo aseguró que esta elección de legisladores 
federales será una de las más fiscalizadas en la historia del país. “Antes pasaba un año para declarar si algún candidato había 
rebasado gastos de campaña, ahora será revisado al momento”, dijo Ashane Bulos. La reforma política provocará que los 
partidos y sus candidatos tengan mayores espacios en medios de comunicación, además la televisión por cable será 
monitoreada por el instituto. Inasistencia para Nueva Alianza y Humanista Nueva Alianza y Partido Humanista faltaron a la 
sesión de ayer, luego que no acreditaron representantes en el consejo local, por lo que disponen 30 días para cumplir el 
requisito. Principales fechas del proceso electoral de diputados federales 2015: 
-10 de enero 
Inicio de precampañas 
 
-18 de febrero 
Terminan precampañas 
 
-1 de marzo 
Vence plazo para recoger la credencial para votar 
 
-22 al 29 de marzo 
Registro de candidaturas 
 
-22 marzo al 7 de junio  
Recepción de solicitudes de sustitución de candidaturas 
 
-5 de abril 
Inician campañas electorales 
 
-4 de junio  
Concluyen campañas electorales 
 
-7 de junio  
Jornada electoral  
(Víctor Valera, página 03) 
El Independiente-Llama consejero a evitar compra del voto: Deben ser acotadas las prácticas de clientelismo y 
compra del voto que representan severos obstáculos para consolidar la democracia y rompen la equidad durante el proceso 
electoral de diputados federales. Así lo consideró el consejero electoral Pablo Vargas durante el arranque oficial en Hidalgo de 
los comicios que renovarán la Cámara de Diputados federal. Esta elección tiene como misión enfrentar la inseguridad pública, 
injerencia de poderes fácticos e ilícitos que pervirtieron el voto ciudadano, dijo durante su participación durante sesión en las 
nuevas oficinas del INE en Pachuca. Desencanto ciudadano y alejamiento de las instituciones son los retos de las autoridades 
electorales, partidos y candidatos. “Los partidos deben apegarse a las expectativas de una contienda libre de guerra sucia, 
campañas negras, así como evitar uso ilegal de recursos públicos y privados”, con la finalidad de disminuir el alejamiento de 
los ciudadanos de la política. Recuperar las elecciones y darles sentido cívico “implica amplia convocatoria para salir a la calle 
y ejercicio integral de las libertades”. El entorno de incertidumbre solo “puede ser superado si los ciudadanos acuden a las 
urnas sin presión”. (Víctor Valera, página 02) 
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Quadratín-En 2015 TEEH duplicará presupuesto: Ante el cambio que se avecina para el Tribunal Electoral del Estado de 
Hidalgo (TEEH) ya que la reforma político electoral prevé sea autónomo del Tribunal Superior del Estado de Hidalgo (TSEH) 
Alejandro Nicolás Habib estimó que el presupuesto para 2015 que solicitarán al gobierno estatal podría alcanzar los 25 
millones de pesos, lo doble que obtuvo en 2014. El directivo explicó que para el siguiente año, se plantean tres escenarios 
presupuestales distintos, pues todo dependerá de los resultados en la Reforma electoral en la entidad, la cual marcará el 
mecanismo de desincorporación del tribunal electoral estatal.  “Originalmente planteamos un presupuesto de 25 millones de 
pesos para crear el nuevo tribunal. Y se invertiría en la contratación de 15 personas, además de la adaptación del inmueble 
que entraría en comodato, pues es del TSJEH”, dijo el magistrado. Quien destacó que el presupuesto podría ser menor, 
siempre y cuando la autonomía pueda ser menos radical y esta sea paulatina.  Con base en la armonización electoral local se 
determinará cuál será el presupuesto total, pero ya se está trabajando en un ejercicio de desincorporación administrativa, 
pues se busca que sea poco gravoso para la entidad este cambio.  De acuerdo con Habib Nicolás, se requieren de nuevas 
áreas de transparencia, capacitación y contraloría interna, además de un magistrado más con respectivo personal, por lo que 
justificó la contratación de cuanto menos 15 personas. (Miriam Avilés, página web) 
Milenio-Busca Tribunal Electoral recursos por 25 mdp (Janet Barragán, página 06) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Mesas de diálogo por elecciones, buscarán: De cara al proceso electoral 2015, el secretario de Gobierno de la 
entidad, Fernando Moctezuma Pereda, señaló que la administración estatal buscará instaurar una mesa de diálogo con 
autoridades municipales y fuerzas políticas de Ixmiquilpan y Progreso de Obregón, donde se han registrado manifestaciones y 
hechos violentos Pese a ello, el funcionario dijo que no hay puntos rojos en la entidad para el proceso electoral del próximo 
año, cuando se renueven siete diputaciones federales por la vía del voto. “Hemos demostrado en comicios pasados que 
somos de los estados en donde podemos vivir esta fiesta democrática en paz”, señaló. El encargado de la política interior del 
estado adelantó que durante el tiempo de campañas se mantendrá una vigilancia especial en diferentes regiones del estado 
“para preservar la paz social”. “Desde luego que tendremos respeto por las diferentes formas de expresión, pero no vamos a 
descuidar la seguridad”, señaló. El secretario aseguró que habrá una coordinación entre los cuerpos policiales estatales y 
federales; además, sostendrán reuniones constantes con representantes de los partidos políticos para solucionar dudas. “Por 
eso es importante que se tenga el nuevo código electoral”, dijo. En otro tema, Moctezuma informó que desde este viernes y 
hasta la mañana del lunes, alrededor de 3 mil policías vigilarán los festejos de Día de Muertos en la entidad. (Yossimar 
Durán, página 04) 
Crónica-Cambio de sección para más de 28 mil hidalguenses: RFE: Notificarán a más de 28 mil ciudadanos de Mineral 
de la Reforma y Tizayuca respecto a los cambios de sección en donde acudirán a votar el próximo 7 de junio del 2015, 
además de invitarlos a modificar la credencial de elector antes del 15 de enero del 2015, derivado del último 
reseccionamiento que realizó el Registro Federal de Electores (RFE) en la entidad. La vocal del RFE, Ana Alicia Hoyo Chalit, 
explicó que hay una revisión permanente por parte del programa de reseccionamiento en todo el país para cuidar que cada 
sección no rebase los 12 mil registros o ciudadanos con credencial, para evitar un excesivo número de personas. “El 
reseccionamiento se hizo en todo el país, pues la revisión es permanente y se someten al Consejo General para su 
aprobación, en este caso este programa corresponde al análisis del periodo 2011-2012, se aplicó hasta 2014 porque se 
pensaba en una redistritación”. El reseccionamiento se refiere a aquellas secciones que tienen una gran cantidad de 
ciudadanos y que es necesario instalar varias casillas. Es decir, la normativa establece que por cada casilla deben contemplar 
un máximo de 750 ciudadanos. En caso de las secciones con menos de 50 electores, el RFE las incorpora a otras para que 
cumplan con la cifra que establece la ley. Las colonias de San Cristóbal, Nogales, Pachuquilla, La Providencia y otras, ubicadas 
en Mineral de la Reforma, tendrán 21 secciones nuevas para atender a más de 11 mil personas, mientras que para Tizayuca 
crearon 39 secciones. Hoyo Chalit reiteró que al modificar el número de sección es necesario que los ciudadanos acudan a los 
módulos de atención del Instituto Nacional Electoral (INE) para actualizar su credencial para votar. “Tienen hasta el 15 de 
enero del 2015 para renovar su credencial, pero aunque no la cambien pueden votar con esa misma mica, aunque tendremos 
que notificar en qué sección de casilla votarán, pues esos ciudadanos tienen garantizado su voto”. (Rosa Gabriela Porter, 
página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
No se generó Información. 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 
Las cuentas de Pablo Maauad 
 
Hace unos días, en declaraciones periodísticas, el secretario de Desarrollo Económico (Sedeco) del gobierno estatal, José 
Pablo Maauad Pontón, aseguraba que Hidalgo ya no era el quinto estado más pobre del país; es más, afirmaba que había 
salido del rango de los 10 más pobres...ya es el número 11. Nuestra cotidiana realidad nos indicaría que esa versión cargada 
de irónico optimismo no es tal, si sólo nos damos una vuelta por los cinturones de miseria en las principales ciudades del 
estado o recorremos las localidades indígenas de Hidalgo, para contrastar el positivismo de las cifras institucionales con la 
cruda realidad de los hidalguenses. No supimos cómo hicimos para salir del rango del quinto lugar y elevarnos hasta el sexto. 
Eso sí, reconocía el funcionario hoy con aspiraciones políticas, que haber superado el nada honroso quinto lugar de pobreza, 
le hizo perder al estado un apoyo de 300 millones de pesos, como parte de los programas de ayuda a entidades pobres. 
INEGI y Convela, instituciones encargadas de medir los índices de pobreza y desarrollo de nuestro país, nos coloca en octavo 
lugar con un grande dato: somos uno de los estados donde hay un mayor número de niños, niñas y adolescentes que viven 
en pobreza. Casi un 60 por ciento de ese rango de hidalguenses. Luego entonces, nos topamos con que ni estamos en quinto 
ni tampoco somos el onceavo estado más pobre del país y sí en cambio seguimos con una lista de 36 municipios con distintos 
niveles de pobreza, 13 de ellos incluidos en la famosa cruzada contra el hambre, criticada por sus fines electoreros. Mientras 
tanto, este joven funcionario del gobierno estatal; con formación más enfocada a la iniciativa privada que a la administración 
pública, considera que tiene méritos para ingresar al terreno de la política y aspira, como otros del gabinete de Francisco 
Olvera Ruiz, a ser considerado por el PM en busca de una diputación federal. Ya veremos si lo logra. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
:Que una de las primeras estrategias que los seguidores de Alejandro Moreno están llevando a cabo para convencer a la 
militancia es reconocer que los grupos blanquiazules cada vez están más alejados, por lo que piden reconciliación con todas 
las corrientes al interior del PAN, pues ahora el discurso de convencimiento es sobre la unión de todas las fuerzas rumbo a 
los comicios federales que se celebrarán el próximo año, elecciones en donde Moreno Abud espera acomodar a sus fieles 
seguidores. 
  
:Que a partir de ayer se intensificaron las medidas de seguridad en el pueblo mágico de Real del Monte, con motivo de la 
visita del Príncipe Carlos al Panteón Inglés, pues los propios habitantes tienen que pasar estrictos filtros de seguridad 
hasta para ir de compras al mercado, aunque los más enojados son los comerciantes, quienes esperaron todo el año esta 
fecha, que es una de las más representativas para los mexicanos, pero desafortunadamente les prohibieron abrir sus 
negocios para evitar aglomeraciones durante la visita real. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Función Sabatina… 
 
LA ESTELAR 
Alejandro Moreno vs Asael Hernández 
La pelea de esta semana se da en torno a la renovación de la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional en el estado. Por 
una parte, Alejandro Moreno busca estar al frente del blanquiazul por un segundo periodo consecutivo, por lo que se armó 
con la fuerza del Grupo Tellería; y por otro lado, está el joven alcalde con licencia de Tezontepec, Asael Hernández, quien 
busca derrocar el panismo de Abud, por lo que convocó a las fuerzas juveniles, sitio de donde emergió el ahora contendiente. 
Habrá que ver si tiene más fuerza el colmillo del viejo lobo de mar o la experiencia política de la juventud, pero con mejores 
ideas. 
 
ENCUENTRO REAL 
En un hecho histórico, en Real del Monte se llevará a cabo el encuentro de dos mundos, pero ambos con la herencia que 
otorga la realeza. 
Carlos de Gales. El Príncipe, heredero directo al trono del Reino Unido, gracias a sus padres, la Reina Isabel II y el Príncipe 
Felipe. 
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Héctor de Ixmiquilpan. Príncipe Hñähñu, heredero al trono del Consejo Supremo Hñähñu, gracias a su padrino Roberto 
Pedraza. 
 
PIEZA CLAVE 
Fiel a su costumbre, Roberto Terán, subsecretario de Transporte, tendrá que lidiar con el grueso de la población ahora que se 
vienen las modificaciones al reglamento del transporte público colectivo y las alzas a la tarifa mínima, pues apenas se dio a 
conocer un esbozo y ya salieron los primeros reclamos del pueblo. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Anticipa el Registro Federal de Electores las acciones para lograr que en Mineral de la Reforma y Tizayuca los habitantes 
actualicen sus datos para que de ese modo sea posible evitar complicaciones durante el proceso correspondiente al 2015. En 
ese sentido la vocal expone la naturaleza de estos ajustes, además de las acciones que emprenderán desde esta área para 
facilitar los trámites que deben realizar antes del 15 de enero del año próximo. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Juan Martín Habib: El director general de la Comisión Estatal de Agua y Alcantarillado representa un claro ejemplo 
de que en la medida en que se trabaje con disposición, además de la constancia necesaria es posible lograr una ventaja en 
importantes labores, lo cual queda reflejado en las acciones de saneamiento en diversos municipios, aunado a los trabajos 
efectuados en coordinación con las autoridades de las locales. 
 
 
Abajo-Adolfo Álvarez: Álvarez Templos no tiene muy contentos a los pobladores de de Tula. El director de Reglamentos y 
Espectáculos nuevamente fue señalado porque en varias zonas se quejaros de la apertura de espacios donde comercializan 
alcohol, siendo una de las principales inconformidades que se excusan en la temporada para vender sin distingo a menores y 
en horarios no aptos. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
RESPALDO 
La promoción de la Ciudad del Conocimiento ya tiene una vocera en Yasmin González Regalado, cuyo cargo 
oficial es: directora general del Consejo Rector Pachuca Ciudad del Conocimiento y la Cultura. Para este nuevo 
proyecto, el gobierno estatal preparó un esquema conjunto que lo mismo involucra a varias secretarías y 
direcciones generales, así como vías de comunicación ya que la meta es impulsar como nunca antes un 
programa oficial. 
 
AVANCE 
Poco a poco avanzan los trabajos de la nueva Casa de la Mujer Hidalguense. El edificio se construirá a un 
costado del bulevar Colosio, en Pachuca y toda la obra será responsabilidad del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia. Se espera que el año próximo concluyan los trabajos y la nueva casa pueda funcionar a toda su 
capacidad para beneficio de las mujeres. 
  
MOVILIZACIÓN  
 Sin demoras, desde ayer se vio considerable movimiento en diversas carretas que comprenden la geografía 
estatal, así como en centros de abasto por el Día de Muertos. De ahí que en la entidad los operativos, 
sincronizados, iniciaron con la única finalidad de que los habitantes pasen un asueto sin mayores 
complicaciones, además desde las diferentes dependencias exhortaron a siempre ser precavidos e todos los 
aspectos.  
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Operan a Mancera del corazón; estable: GDF: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel 
Mancera Espinosa, fue intervenido quirúrgicamente la tarde del viernes por una arritmia cardiaca que estaba “programada”, 
pero se complicó y terminó en una operación a corazón abierto en un hospital localizado al poniente de la ciudad de México. 
De lo anterior se le notificó al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien envió un equipo de médicos del Estado 
Mayor Presidencial para apoyar y dar seguimiento a la salud del Ejecutivo local, junto con los doctores que lo intervinieron, 
revelaron fuentes gubernamentales a EL UNIVERSAL. Después de la intervención, Mancera fue trasladado a la zona de terapia 
intensiva donde se recupera y permanecerá en observación. Las próximas 24 horas serán claves para su salud. Momentos 
antes, la Dirección de Comunicación Social del gobierno capitalino emitió una “tarjeta informativa” en la que señalaba que 
Mancera se sometió a una intervención programada y derivada del chequeo anual que se efectúa. “Su médico tratante le 
informó del problema de arritmia y sugirió que se efectuara un procedimiento de diagnóstico terapéutico para resolver el 
problema”, estableció. “El jefe de Gobierno se encuentra hospitalizado, estable y recuperándose”, concluyó el documento. El 
primer círculo del gabinete capitalino, encabezado por el secretario de Gobierno, Héctor Serrano, estuvo en el hospital ABC de 
Observatorio dando seguimiento al estado de salud del jefe de Gobierno. El presidente de la Comisión de Gobierno de la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Manuel Granados, quien estuvo en el lugar, comentó que “el jefe de Gobierno se 
encontraba bien de salud y recuperándose en su habitación”. También mencionó que en estos casos de ausencia del 
mandatario local, el secretario de Gobierno se hace cargo del despacho y de atender todas las cuestiones de la ciudad de 
México, al tiempo que destacó que existe la plena y total coordinación con el Poder Legislativo. Algunos funcionarios de la 
administración central expresaron su sorpresa por lo sucedido al Ejecutivo local, dado que alrededor de las 15:00 horas de 
ayer conversaron con él y todo indicaba que se sometería a un procedimiento que no implicaba mayor riesgo. En tanto, el 
presidente del PRD en la capital del país, Raúl Flores, expresó su confianza de que Mancera Espinosa saldrá adelante de esta 
situación de salud. “Confiamos en su fortaleza, es un hombre joven, sano, deportista y va a salir adelante, seguramente”, 
afirmó el líder de los perredistas capitalinos, quien subrayó que no hay de qué preocuparse. Al conocerse el estado de salud 
del mandatario, aparecieron comentarios de aliento en las redes sociales para el jefe de Gobierno. “Le deseo pronta 
recuperación a Miguel Ángel Mancera, quien esta tarde tuvo un percance médico”, tuiteó Jesús Zambrano, ex presidente 
nacional del PRD. Minutos más tarde corrigió su tuit: “Me informan que la intervención estaba programada”. En la cuenta 
oficial del partido del sol azteca enviaron un saludo a Miguel Ángel Mancera y a su familia. “Éxito en la operación realizada al 
jefe de Gobierno, esperamos su pronta recuperación”, fue el mensaje. El gobernador del estado de Morelos, Graco Ramírez, 
también expresó su solidaridad y apoyo al mandatario capitalino en estos momentos. “Es un hombre joven y su fortaleza lo 
va a sacar adelante”, escribió en su cuenta de Twitter. El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, acudió 
anoche al hospital. Fernando Macías, coordinador de Comunicación Social del Gobierno del Distrito Federal, informó horas 
más tarde que a las 10 horas de este sábado se convocará a una conferencia de prensa en el nosocomio, en la cual se darán 
detalles de la salud del jefe de Gobierno capitalino. (Joel Ruiz, primera plana) 
La Jornada-$100 mil por su silencio, ofreció el gobierno a las familias: Padres y familiares de los normalistas de 
Ayotzinapa desaparecidos se reunieron ayer con estudiantes de El Colegio de México y de la Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM), en encuentros por separado, en los que denunciaron que a 15 días de los sucesos ocurridos en Iguala 
representantes del gobierno de Guerrero les ofrecieron 100 mil pesos a cada uno, para que dejaran de buscar a sus 
muchachos. “Llega gente del gobierno diciéndonos: ‘sabes qué, ¿necesitas algo?, ¿te podemos ayudar en algo? Mira, firma 
estos papeles, te vamos a dar 100 mil pesos’. ¿Para qué? Para que nos calláramos”, narró ante estudiantes y académicos de 
El Colegio de México Bernabé Abraham Gaspar, padre de Adán Abraham de la Cruz, desaparecido, junto con otros 42 
normalistas, desde el pasado 26 de septiembre. “A muchos compañeros padres de familia también los anduvieron buscando 
pa’ darles la cantidad. Nosotros dijimos: ‘realmente mi hijo no vale cien mil pesos’. Es por eso que andamos de escuela en 
escuela, buscando apoyo para que nuestros hijos vuelvan”, continuó su relato. Clemente Rodríguez Moreno, padre de 
Christian Rodríguez, de 19 años, se preguntó si lo ocurrido a su hijo fue un castigo por haber conocido la educación y los 
libros y responsabilizó a las autoridades de los tres niveles de gobierno de colaborar con grupos del crimen organizado para 
cometer asesinatos y desapariciones forzadas. No sabemos dónde están, qué les ha pasado, si cargan la misma ropa, los 
golpean o los torturan. Yo lo estoy esperando con los brazos abiertos y voy a luchar hasta encontrar a mi hijo y a sus 
compañeros me pase lo que me pase, aunque sea lo último que haga. Quiero encontrar a mi hijo aunque sea la última vez 
que yo lo vea, dijo con voz entrecortada por el dolor. Siento en mi corazón que (mi hijo) está vivo, pero el maldito gobierno 
me dio una puñalada en lo más profundo de mi corazón, donde más me duele. Dice la canción que los hombres no deben 
llorar, pero la verdad es un pinche dolor que no soporto, lamentó Rodríguez en medio de aplausos, gritos de solidaridad y 
lágrimas de muchos estudiantes del plantel sur del Colegio de Ciencias y Humanidades, de la UNAM, con quienes se reunieron 
por la mañana. Insistió en que el gobierno federal no ha hecho nada, ni encontrado nada. Ya pasaron 35 días, por eso quiero 
anunciar, si hay un medio (de comunicación), una cámara, si mi hijo me está viendo, si me está escuchando, que no se 
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desespere, que voy por él, voy por los 43 jóvenes. Me pase lo que me pase, lo último que quiero es verlos con vida, continuó 
con su relato, que causó el llanto de varios de los presentes. El campesino responsabilizó al gobernador Ángel Aguirre Rivero, 
al ex edil de Iguala, José Luis Abarca; al munícipe de Cocula, César Miguel Peñaloza –detenido recientemente– y a los policías 
de ambos ayuntamientos de lo ocurrido y por eso deberían estar en la cárcel, subrayó. Valentín Cordelio González, cuñado de 
Gabriel García Hernández, uno de los 43 muchachos desaparecidos, subrayó que Iguala está hecho un cementerio, en 
referencia a la gran cantidad de fosas clandestinas que se han encontrado ahí en semanas recientes, pero advirtió que no van 
a ir a recoger cuerpos y luego largarnos a nuestras casas, como quiere el gobierno. 
Yo no sé  
Los familiares de los desaparecidos lamentaron que el miércoles el presidente Peña Nieto no les diera resultados sobre las 
investigaciones para hallar vivos a los 43 muchachos. “El Presidente nos respondió: ‘Yo no sé, ni la PGR tampoco sabe. No los 
engaño, les digo la verdad, pero vamos a investigar y me comprometo con muchas cosas’”, comentó José Solano, estudiante 
de la normal de Ayotzinapa, quien manifestó sentirse decepcionado, porque esperábamos del Presidente respuestas 
diferentes. (Alma E. Muñoz, primera plana) 
Excélsior-Amplían rastreo de normalistas; inspeccionan casas, ranchos, minas y fosas: El secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, afirmó que se intensificó la búsqueda de los 43 normalistas desaparecidos, a los 
que no sólo se trata de ubicarlos en fosas, sino también en diferentes lugares, como casas, ranchos y minas. “Estamos 
buscando en todos los lugares donde creemos que hay la posibilidad de que puedan estar los jóvenes”, insistió. Afirmó que se 
siguen todas las líneas de investigación en el caso. Incluso, no descartó que pudieran estar secuestrados. “Cada vez más la 
PGR se acerca, a partir de que va deteniendo (a personas), investigando. Creemos que lo más pronto posible podremos tener 
una solución satisfactoria y con la verdad de lo que sucedió el 26 y 27 (de septiembre) en Iguala.” Respecto del paradero de 
quien fuera presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, su esposa, María de los Ángeles Pineda, y el exsecretario de 
Seguridad Pública municipal, Felipe Flores Velázquez, el secretario de Gobernación aseveró que “estamos buscándolos por 
todos lados. Van a caer estos delincuentes”. El responsable de la política interior y de la seguridad del país negó que haya 
solicitado a los familiares de los normalistas estar preparados para el peor escenario.  
SEGOB: SE BUSCAN EN CASAS Y MINAS 
El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, señaló sobre el caso de los estudiantes de Ayotzinapa que se 
siguen todas las líneas de investigación; por ello, no sólo están siendo buscados en fosas, sino en diferentes lugares, tales 
como ranchos, minas y casas. Osorio Chong, en entrevista radiofónica, dijo que “cada vez más la PGR se acerca más, a partir 
de que va deteniendo, investigando. Creemos que lo más pronto posible podremos tener una solución satisfactoria, y con la 
verdad de lo que sucedió el 26 y 27 (de septiembre) en Iguala”. El responsable de la política interior y de la seguridad del 
país negó que haya solicitado estar preparados para el peor escenario en el caso de los 43 normalistas desparecidos, por el 
contrario, “lo que yo he venido comentando es que estamos trabajando para el escenario que queremos, que es el de 
encontrar a los jóvenes. Respecto del paradero de quien fuera el presidente municipal de Iguala, José Luis Abarca, su esposa, 
María de los Ángeles Pineda, y el exsecretario de Seguridad Pública de Iguala, Felipe Flores Velázquez, detalló que todos sus 
domicilios han sido revisados, además de que están siendo buscados dentro y fuera del país y con alertas a nivel 
internacional. “Estamos buscando dentro y fuera del país, estamos con alertas a nivel internacional y a nivel nacional estamos 
buscándolos por todos lados. Van a caer estos delincuentes”, afirmó Osorio Chong. Asimismo, dijo estar comprometido con la 
sociedad, por ello investigan todas las denuncias que se presentan contra funcionarios presuntamente coludidos con el crimen 
organizado. Miguel Ángel Osorio Chong recalcó que eventos como el de Iguala lastiman y hacen cuidar otras zonas del país, 
pero “habremos de salir de este momento, habremos de solucionar este momento, que ha sido complejo, difícil y seguir 
trabajando para brindarles seguridad a todos los mexicanos y no sólo solucionar el tema de la coyuntura, sino también 
satisfacer la seguridad de toda esta zona de Tierra Caliente de Guerrero y ayudar al estado con dificultades en el número de 
personal”. Agregó que actualmente se está en la etapa de fortalecer las instituciones en lo local con el fin de tener policías 
municipales más preparados, confiables, evaluados en controles permanentes y bien remunerados, ya que la mayor debilidad 
del gobierno son las policías municipales, en las que hay que hacer un trabajo más rápido para que dejen de pasar casos 
como el de Iguala. A pregunta expresa de si el gobierno federal apoyaría un ejercicio a nivel nacional para que la sociedad, a 
través de las redes sociales denuncie a otros presidentes municipales coludidos con el crimen organizado, detalló que sí, 
aunque aclaró que el gobierno no involucra el tema de la seguridad en el tema político. El secretario de Gobernación no 
descartó, incluso, que los normalistas pudieran estar secuestrados. Las declaraciones del secretario de Gobernación sobre la 
posibilidad de encontrar vivos a los normalistas se dan luego de que el gobernador de Guerrero, Rogelio Ortega, dijera que 
“hay indicios” de que los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos pueden estar con vida. El mandatario estatal sostuvo en 
una entrevista con Adela Micha, que compañeros de los afectados aseguran que pueden seguir con vida. El gobernador 
interino señaló que el grupo de los estudiantes desaparecidos se dividió en dos aquella noche del 26 de septiembre en Iguala, 
e indicó que uno de los grupos se dirigió a la sierra de Guerrero. (Redacción, primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que el mismo miércoles, cuando fueron recibidos por el presidente Enrique Peña en Los Pinos, los familiares de los 43 
normalistas desaparecidos pidieron más datos de la investigación al procurador Jesús Murillo Karam. 
Por ello solicitaron un nuevo encuentro, la próxima semana, con el titular de la PGR y también con el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. 
  
:Que la comisión creada en la Cámara de Diputados para dar seguimiento al caso Iguala trabajará este fin de semana un 
predictamen que analizará en su reunión de trabajo del próximo lunes. 
La idea es aprobar el documento para presentarlo al pleno para su discusión en la sesión del martes. 
  
:Que entre alumnos y académicos del IPN suena cada vez con más fuerza el nombre de Arturo Salcido Beltrán para que 
sea designado director general. 
Se dice que incluso desde la SEP no ven mal su perfil, toda vez que ha sido el único presidente del Colegio Nacional de 
Economistas emanado del Politécnico, así como director de Programación del propio instituto. 
  
:Que Rocío Rojas, colaboradora de la Presidencia de la República, fue la encargada de entregar los acuerdos en distintas 
materias que firmaron los presidentes de México, Enrique Peña Nieto, y de El Salvador, Salvador Sánchez. 
Lo curioso es que el mandatario salvadoreño recordó que esta misma mujer, hace 22 años, fue también la encargada de 
entregar los documentos que se firmaron para la paz en El Salvador. 
  
:Que el todavía presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, Raúl Plascencia, quiso jugarle rudo a sus rivales 
en las comparecencias en el Senado tratando de convocar a detractores en las redes sociales. 
Sin embargo, al final el tiro le salió por la culata, ya que los legisladores lo acusaron de inoperante durante su gestión y en 
particular por los hechos ocurridos en Iguala, Guerrero, y Puebla, lo que generó una gran cantidad de tuits. 
  
:Que Manuel Mondragón y Kalb recibió una calurosa bienvenida de la secretaria federal de Salud, Mercedes Juan, en la 
instalación y toma de protesta del consejo asesor del Observatorio Mexicano de Enfermedades no Transmisibles, cuyos 
integrantes le brindaron una ovación por estrenarse como comisionado nacional contra las Adicciones. 
 
(Redacción, página 02) 
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Tras el secuestro, cruce de culpas 
 
La tarde del jueves vibran y suenan celulares en oficinas de funcionarios de seguridad del gobierno federal, del Distrito 
Federal y del Estado de México, con la alerta de un secuestro en la zona del Ajusco: siete atletas, entre ellos Fabiola Corona y 
Carlos Probert. La noticia provoca nerviosismo en los despachos y la primera intención es ubicar el lugar donde ocurrió tan 
preocupante hecho, pero para repartir culpas. ¿Fue en la ciudad de México o en territorio mexiquense?, se preguntan en un 
intento por deslindarse, en lugar de tratar de conseguir información sobre la situación de las víctimas, nos cuentan. Al final 
del día y en la madrugada del viernes, la división de Investigación de la Policía Federal resuelve el caso y los atletas son 
liberados. En los siguientes días se hará la reconstrucción de los hechos y se sabrá el sitio, que quizá sea lo de menos, nos 
dicen. 
 
Lanzan dados por Ley de Casinos 
 
Hagan sus apuestas y verán que la próxima semana habrá avances sustanciales en la nueva Ley de Casinos. Funcionarios de 
la Secretaría de Hacienda y diputados de la Comisión de Casinos tienen una cita el próximo martes. Nos adelantan que los 
representantes del gobierno federal llevan una propuesta para cerrarle la puerta al lavado de dinero en la apertura de casas 
de juego. La comisión, que encabeza la panista Aurora Aguilar, tiene también sus propuestas de modificación para avanzar en 
la presentación de la iniciativa. La idea es blindar de toda tentación a estos lugares de ocio y recreo. ¿La casa pierde? 
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Pablo Escudero Morales 
Los candidatos "gordos" a la CNDH 
 
Las comparecencias de los aspirantes a llegar a la silla de la CNDH, incluida la de Raúl Plascencia, quien busca la reelección, 
permitieron a los senadores de la Comisión de Derechos Humanos del Senado conocer algunos perfiles. Entre los nuevos 
competidores algunos dejaron una buena impresión, según el senador del Verde Pablo Escudero Morales. Entre ellos están 
Luis Raúl González Pérez, Mauricio Farah, Irene Herrerías, Miriam Cárdenas Cantú, Ricardo Bucio y Carlos Pérez Vázquez. Los 
legisladores buscan un ómbudsman de consenso. Tome nota de estos nombres. 
 
El INAH regresa a la Conquista 
 
Hay algunos funcionarios que viven en la época de la Conquista. Parece que al Instituto Nacional de Antropología e Historia, 
dirigido por María Teresa Franco, se le está haciendo costumbre privilegiar a los medios extranjeros con los hallazgos 
arqueológicos más importantes del país. El último de ellos fue el descubrimiento de una extraordinaria ofrenda en el túnel del 
Templo de la Serpiente Emplumada, en Teotihuacán. El caso anterior fue el anuncio en el exterior del descubrimiento de 
Naia, el esqueleto encontrado en Tulum, y que se describió como el más antiguo de América, nos recuerdan.  
María Teresa Franco 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CUANDO se supo que Miguel Ángel Osorio Chong le pidió a los familiares de los 43 estudiantes desaparecidos en Guerrero 
estar preparados para todos los escenarios, una pregunta saltó en los corrillos políticos. ¿EN EL gobierno federal hicieron caso 
de su propia recomendación y ya están preparados para todo? PORQUE una cosa es declarar un día sí y otro también que 
están haciendo el máximo esfuerzo por encontrar con vida a los desaparecidos, y otra muy distinta sería tener que asumir 
públicamente que eso no ocurrirá. NO VAYA a ser que el momento de mayor crisis del actual gobierno como ya fue descrito 
por el propio secretario de Gobernación palidezca ante lo que puede ocurrir si se confirma el peor escenario posible.  
 
EN EL CASO de los atletas secuestrados en el Ajusco hay noticias buenas y malas. LAS BUENAS son que el plagio duró sólo 
unas horas y que fue gracias a la intervención de los negociadores de la Policía Federal. Y LAS MALAS, que se tuvo que pagar 
un rescate y que los secuestradores siguen libres... y con lana en el bolsillo que, sin duda, es un incentivo para seguir en la 
industria del crimen. ASÍ LAS COSAS, la forma en la que se resolvió el asunto le mete presión adicional al gobierno federal 
justo en medio de la grave crisis que atraviesa por el caso Iguala. MÁS AÚN por el hecho de que una de las divisas de la 
administración de Enrique Peña Nieto ha sido la eficacia. Y DEJAR escapar a una banda de plagiarios con todo y botín no es 
precisamente una solución eficaz.  
 
¡AH QUÉ chistosos han resultado varios gobiernos estatales! CUANDO les conviene, defienden a capa y espada el federalismo, 
y cuando no, se hacen a un lado y le dejan toda la chamba al gobierno federal. OCURRIÓ en Guerrero con los desaparecidos 
en Iguala, y el jueves pasó lo mismo con el secuestro de los atletas en el Ajusco. COMO no quedaba claro si los hechos 
habían ocurrido en territorio del DF o del Estado de México, tanto el procurador capitalino, Rodolfo Ríos, como el mexiquense, 
Alejandro Gómez, tomaron una firme decisión: lavarse las manos. DE AHÍ que el asunto acabó en manos del zar federal 
antisecuestros, Renato Sales, y del comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo. TAL PARECE que, en algunas 
entidades, el federalismo sólo importa a la hora de las partidas presupuestales y nomás no existe a la hora de las partidas de 
m... de m... de búsqueda y rescate, pues.  
 
EN CUANTO se ventiló el escándalo de corrupción en el partido de la derecha, su dirigencia salió a pedir disculpas a los 
ciudadanos. Y EN CUESTIÓN de horas el responsable acabó en la cárcel sin importar que fuera uno de los jerarcas de la 
agrupación. NI DUDA cabe de que en el Partido Popular de España ofrecieron una muestra de congruencia y decencia 
política. ¿O A POCO alguien pensó que estábamos hablando del PAN y los escándalos por moches que no han tenido 
consecuencia alguna para los implicados? Es pregunta en la que hay todo un océano de distancia. 
 
(Redacción, página 10) 

 


